

Prolongation/Visite des unités de police par le ministre d'État Edgard Anicet Mboumbou Miyakou

Parvenir à accroître l'efficacité des unités de police



Le ministre d'État Edgard Anicet Mboumbou Miyakou accueilli dans un commissariat de Libreville et...



... ici dans une unité de police

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

L'éventail des missions de police, leur complexité et leur sensibilité ont été au cœur de la visite des unités des Forces de police nationale (FPN) que le ministre d'État en charge de l'Intérieur a effectuée la semaine dernière. Pour lui, les constats faits déboucheront sur une profonde réflexion destinée à concevoir les pistes de solutions devant aboutir à davantage d'efficacité de ces unités.

EN visitant la semaine dernière, les unités des Forces de police nationale (FPN) de Libreville, Owendo et Akanda, le ministre d'État en charge de l'Intérieur, de la Justice, Garde des Sceaux, Edgard Anicet Mboumbou Miyakou, n'a pas seulement tenu à prendre un contact théorique avec les différents responsables

de celles-ci. Il a, surtout, voulu s'imprégner des préoccupations qui minent le bon fonctionnement de ce corps d'élite.

Que ce soit à Owendo (début de cette tournée des popotes) ou à Libreville, en passant par Akanda, le nouveau "Premier flic" du Gabon a essayé de passer au peigne fin les goulots d'étranglement affectant les missions des unités de police dont on convient qu'elles abattent au quotidien un travail titanesque souvent dans des conditions très difficiles. Une véritable immersion dans une administration (dont la complexité le dispute à la diversité de ses missions) qui a permis à ses interlocuteurs de décliner à l'illustre visiteur, jusque dans le menu, les différents rôles et objectifs poursuivis par chacun de ses démembrés.

Mais, surtout, la recherche de l'efficacité de ces unités était au centre des préoccupations du membre du gouvernement. À chacune des étapes, Edgard Anicet Mboumbou Miyakou s'est enquis des possibilités d'amélioration des services, en même temps qu'il invitait à la dynamisation de ceux-ci par la mise à disposition d'un certain nombre de documents destinés à permettre au procureur de la République de mieux saisir tous les contours d'un dossier.

C'est dans cette optique qu'il a requis que deux mains courantes soient disponibles dans certains commissariats dont l'une plus circonstanciée à l'effet de faciliter la tâche au haut magistrat. Celui-ci, présent à la tournée, ne manquait pas de corroborer les propositions techniques ainsi exprimées par la hiérarchie,



Le ministre d'État recevant les honneurs à son arrivée dans une autre unité.

d'autant que certaines insuffisances dans la collecte des informations peuvent altérer la poursuite judiciaire d'une enquête. Dans la foulée, il rappelait à certaines unités le redoublement d'efforts à faire " car, dans ce commissariat, il m'est revenu

que beaucoup d'enquêtes n'aboutissent pas. Il faut donc inverser la tendance pour reconquérir la confiance des populations et rassurer les usagers ", devait-il indiquer. Commandant en chef des Forces de police nationale, le général Mapangou-Moussadji s'est réjoui de cette visite du membre du gouvernement. Puis, il a saisi cette opportunité pour lui décliner la détermination et le dévouement de ses éléments qui se surpassent pour accomplir, dans leur multiplicité, les tâches à eux confiées. Que ce soit dans les commissariats ou dans d'autres unités telles que l'Oclad (Office central de lutte antidrogue), l'état-major des polices d'investigations (EMPI), les agents donnent le meilleur d'eux-mêmes souvent dans un contexte matériel qui n'autorise pas souvent des résultats probants. Mais ils y parviennent. L'examen de ce volet lo-

gistique, certes, n'a pas été abordé lors de cette tournée. Le ministre d'État à l'Intérieur a d'abord voulu consacrer ce premier contact à effectuer "un tour préliminaire du propriétaire" et apporter ainsi aux troupes le soutien et le réconfort du gouvernement quant à la complexité et à la sensibilité de leurs missions. D'où définissant l'objet de cette visite, il devait expliquer qu' " étant donné que je viens de prendre les fonctions de la charge du ministère de l'Intérieur, il était tout à fait de bon aloi que je vienne me rendre compte des difficultés que les uns et les autres rencontrent dans leur exercice ". Avant d'ajouter: " Avec les Officiers supérieurs des Forces de police nationale, une réflexion sera menée à partir des observations faites au cours de cette visite. L'objectif visé est d'accroître conséquemment l'efficacité de la police ".



Le ministre d'État posant avec les officiers généraux de la police et les cadres de son ministère au terme de la visite.